
Сегодня в России действует 
немало поисковых отрядов, 
которые в соответствии с 

историческими фактами выезжают 
на поля боевых сражений в поисках 
останков героев, погибших, но так и 
не захороненных.

Каждая такая экспедиция – ре-
зультат серьезной работы с истори-
ческими документами, с живыми 
свидетелями тех лет.

– Человек, хоть раз побывавший 
в такой поисковой экспедиции, спу-
стя какое-то время хочет вернуться 
на поле битвы и продолжить поиски 
солдат, – отмечает доцент кафедры 
отечественной истории и методики 
преподавания истории Челябинско-
го государственного педагогическо-
го университета, руководитель по-
искового отряда «Медальон» Игорь 
Новиков. – Почему? Точно ответить 
сложно. Есть версии, что здесь мож-
но проследить некую мистическую 
линию: солдаты, павшие в боях, 
просят живых потомков найти их, 
предать земле по всем правилам.

Стоит отметить, что на Южном 
Урале движение поисковиков 

активно поддерживается област-
ным правительством и Законода-
тельным Собранием Челябинской 
области. На днях в областном 
парламенте состоялась встреча 
спикера Законодательного Собра-
ния Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия») со студентами – 
участниками поискового военно-
патриотического отряда «Меда-
льон». За плечами молодых по-
исковиков немало экспедиций на 
поля сражений в Республике Каре-
лии, а также на Курской дуге, где 
погибли и остались незахоронен-
ными южноуральцы – участни-
ки Уральского добровольческого 
танкового корпуса. Это основные 
места поисковых экспедиций «Ме-
дальона». Неоценимую помощь 
и поддержку в этой непростой, 
но такой нужной работе ребятам 
оказывают южноуральские за-
конодатели. Так, в прошлом году 
Законодательным Собранием 
было оказано содействие в про-
ведении «Вахты Памяти – 2012 
– Карельский фронт в судьбах 
южноуральцев», которая была по-

священа Году истории в России. В 
ходе общения со спикером регио-
нального парламента поисковики 
рассказали о своих планах работы 

на этот год и заручились поддерж-
кой Владимира Мякуша для новой 
экспедиции.

– В планах – в июле попасть 
на Курскую дугу, отдать дань па-
мяти южноуральским воинам, – 
рассказал Игорь Новиков. – Затем 
отправиться на Карельский фронт. 
Там нас ждут местные поисковики, 
с которыми мы сотрудничаем. Как 
только сойдет снег, они проведут 
разведку, по результатам которой 
мы уже и будем работать, искать 
погибших солдат.
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Общий объем финансирова-
ния областной программы 
составил более 265 мил-

лионов рублей, или 116,7 процента 
к плановому показателю. За счет 
увеличения выделенных средств из 
местных бюджетов и внебюджет-
ных источников все показатели по 
программе были перевыполнены.

На финансирование мероприя-
тий по улучшению жилищных 
условий селян из федерального 
и областного бюджетов, а также 
внебюджетных источников были 
выделены средства на общую сум-
му 188,5 миллиона рублей. Благо-
даря выделенным средствам 177 
семей, проживающих в сельской 
местности, 103 из которых – моло-
дые семьи и молодые специалисты, 
справили новоселье. Дополнитель-
но к плану улучшили жилищные 
условия пять семей.

Обеспечение жильем молодых 
– приоритет государственной по-

литики. Так, в Нагайбакском районе 
программой воспользовались 29 
семей, в том числе 13 молодых се-
мей и специалистов. В Варненском 
районе улучшили жилье 27 семей, в 
том числе 13 молодых семей и мо-
лодых специалистов, в Увельском 
районе 22 и 11 соответственно, в 
Агаповском районе 17 и 13, Соснов-
ском 11 и 8.

Те, кто уже жили в хорошем 
доме, но имели печное отопление и 
готовили на электроплитах, избави-
лись от ежегодной проблемы закуп-
ки угля и дров и стали счастливыми 
пользователями голубого топлива. 
В рамках целевой программы сель-
чане получили субсидии на про-
ведение газа. На эти цели были 
выделены средства в объеме 77 
миллионов 227 тысяч рублей. Было 
построено 51,2 километра распре-
делительных газовых сетей, что на 
4,2 километра, или на 8,9 процента, 
больше запланированного.

В Красноармейском районе по-
строено 12,8 километра распреде-
лительных газовых сетей, Нагайбак-
ском – 6,696, Сосновском – 18,63, 
Пластовском – 12,939 километра. 
Введено в действие уже около 30 
километров.

 Голубое топливо получили жи-
тели поселков Мирный и Канашево 
в Красноармейском районе, по-
селков Фершампенуаз и Нагайбак-
ский в Нагайбакском районе, в селе 
Степное Пластовского района и в 10 
сельских населенных пунктах Со-
сновского района. По области гази-
фицировано более тысячи сельских 
домов и квартир. Так, в селе Степ-
ное Пластовского района подведен 
газ в 220 сельских домов.

Реализация Программы в 2013 
году и выполнение запланирован-
ных показателей позволит улуч-
шить жизнь семьям на селе, уча-
ствующим в данной проекте. 

Оксана ВЕЛИКАЯ

Селяне улучшили жилищные уСловия

Сколько их? Сотни? Тысячи? Сотни тысяч? Миллионы? Сколько 
их, тех, кто ушел и не вернулся? Мы не знаем имен всех героев 
Великой Отечественной войны, нам неизвестно достоверное 
количество погибших, ведь имена многих не числятся  
ни в списках живых, ни в списках мертвых. Но под каждым 
грифом «Пропал без вести» – жизнь, судьба, трагедия. Для них 
война не закончилась, а значит, не должна она кончаться и для 
нас, детей, внуков, правнуков. «Ни шагу назад!» – прозвучал 
приказ в конце июля 1942 года. «Ни шагу назад!» – говорим  
мы сегодня себе, чтобы не отступать, чтобы им не остаться 
навсегда неизвестными.

Владимир Мякуш, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– На меня встреча с поисковиками 
военно-патриотического отряда «Медальон» 
навеяла грустные воспоминания о своих 
родителях, обо всех, кто воевал в Великой 
Отечественной. Особенно обидно за тех, кто 
не знает истории своих дедов, отцов, погиб-
ших на фронте. Поисковики делают большое 
дело, собирая по крупицам истории каж-
дого погибшего. Несмотря на те трудности, 
с которыми они сталкиваются, продолжают 
работать, тем самым принося много пользы. 
И Законодательное Собрание Челябинской 
области готово оказывать всяческую помощь 
и поддержку. Это наш святой долг!

По вСей РоССии обелиСки,  
как души, РвутСя из земли…
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На заседании комитета по аграрной политике ЗСО депутаты 
заслушали отчет об исполнении областной целевой программы 
«Социальное развитие села». Так, в 2012 году многие семьи, прожи-
вающие в сельской местности, улучшили свои жилищные условия, 
а также перешли на использование в хозяйстве природного газа.
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Паводок в аше
 9 апреля в связи с угрозой затопле-

ния в городе Аше была создана ко-
миссия по чрезвычайным ситуациям и 
обеспечению пожарной безопасности 
Ашинского муниципального района, 
которую возглавил глава Ашинского 
муниципального района Виктор Чистя-
ков. В состав комиссии вошли депута-
ты фракции «Единая Россия» Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Евстратов и Александр 
Решетников.

По решению комиссии в городе был 
введен режим чрезвычайной ситуа-
ции.

В настоящее время из зоны подтопления 
были эвакуированы жители, которые раз-
местились у родственников, знакомых. На 
случай необходимости организованы пун-
кты временного пребывания в ашинских 
школах № 7 и 1, резервный – в гостинице 
«Аша». Пункты обеспечены горячим пита-
нием.

Сотрудниками МЧС проводится круглосу-
точный мониторинг за развитием обстанов-
ки на постах наблюдения. Патрульная группа 
производит объезд подтопленных улиц для 
необходимой помощи людям, оставшимся 
в домах. Смена состава опергруппы произ-
водится на местах.

В настоящее время в администрации 
осуществляется прием звонков от граждан, 
попавших в зону подтопления, для оказания 
оперативной помощи сотрудниками МЧС. 

В диспетчерской администрации АМР с 
населением работает психолог.

Продолжение. Начало на стр. 1

Курская дуга не случайно во-
шла в маршрут нынешней 
экспедиции. В этом году ис-

полняется 70 лет победе в Курской 
битве. На Прохоровском поле, которое 
в какой-то степени стало символом 
тех сражений, сгорело немало южно-
уральских танков. Пять лет назад в тех 
местах был открыт музей воинской 
славы, посвященный событиям, кото-
рые происходили здесь в 1943 году. Но 
выяснилось, что, несмотря на бесцен-
ный вклад южноуральских героев в 
одно из самых известных и решающих 
сражений, в этом музее наша область 
абсолютно никак не представлена. По-
исковики «Медальона» решили увеко-
вечить память наших земляков. Бла-
годаря содействию областного архива 
в музей будут переданы копии исто-
рических документов, подтверждаю-
щие участие южноуральских бойцов в 
кровопролитных боях на Курской дуге. 
Также есть идея сделать копию па-
мятника танкисту-добровольцу, кото-
рый стоит на челябинской Кировке, и 
передать ее также в музей на Курской 
земле. Владимир Мякуш пообещал 
оказать посильную помощь в реали-
зации этой идеи.

– История страны очень важна для 
любого человека, – уверен Владимир 
Викторович. – Полностью согласен с 

известной всем фразой о том, что тот, 
кто не знает своего прошлого, не имеет 
будущего. В нашей истории, к сожале-
нию, еще много белых пятен. Здорово, 
что есть такие люди, которые пытаются 
восполнить эти пробелы. Поисковые от-
ряды делают большое дело, важное не 
только для каждого отдельного чело-
века, но и для всей страны. Поэтому мы 
всегда охотно поддерживаем такие на-
чинания. И дальше будем сотрудничать 
с поисковым военно-патриотическим 
отрядом «Медальон».

В завершение встречи ребята 
презентовали Владимиру Мякушу 
по-настоящему ценные подарки: 
уникальную военную каску времен 
советско-финской войны, которая в 
народе зовется халхинголка, а также 
диск от пулемета Дегтярева. Трофеи 
были найдены на полях сражения в 
Республике Карелии. Спикер регио-
нального парламента заверил поиско-
виков, что подарки обязательно будут 
бережно храниться в создаваемом 
музее Законодательного Собрания Че-
лябинской области.

К слову, участники поискового от-
ряда «Медальон» тоже не остались 
без памятных сувениров от Владими-
ра Мякуша. Поисковикам была пода-
рена историческая книга о символах 
Челябинской области, а также миниа-
тюрные изображения всех гербов тер-
риторий Южного Урала.

Совсем скоро отряд «Медальон» 
отправится в свою очередную экс-
педицию – на передовую той войны, 
которая официально закончилась 
почти 70 лет назад. Но война про-
должается… для героев, павших, 
но так и не похороненных с поче-
стями, для их родных, которые по-
прежнему ждут хоть какой-нибудь 
весточки с фронта, для всех тех, кто 
помнит.

Ирина ЯББАРОВА

По вСей РоССии обелиСки, как души, РвутСя из земли…

Игорь НОВИкОВ, доцент кафедры отечественной истории и ме-
тодики преподавания истории Челябинского государственного 
педагогического университета, руководитель поискового военно-
патриотического отряда «Медальон»:

– В среднем в нашем отряде 10 – 15 человек. За последние пять – шесть 
лет работы нам удалось найти и захоронить порядка 300 – 400 солдат. Но 
даже один найденный солдат – уже возможность отдать дань уважения. 
Ведь многие в нашей стране ничего не знают о своих пропавших без вести 
родных в годы Великой Отечественной войны. И когда мы находим героев, 
сообщаем родным, они приезжают поклониться на могилу. Бывают очень 
трогательные встречи.

оПыт каПитальных 
Ремонтов

На прошлой неделе, 8 апреля 2013 года, в За-
конодательном Собрании Челябинской области 
состоялся семинар-совещание по теме: «Система 
капитального ремонта общего имущества в много-
квартирных домах».

Семинар проводил главный эксперт системы «Жил-
коммунстройсертификация» (г. Москва), заведую-
щий кафедрой правового регулирования строи-

тельства и ЖКХ автономной некоммерческой организации 
дополнительного профессионального образования «Меж-
региональная Академия Инвестиционной Сферы», доцент 
Сергей Леонидович Филимонов.

В работе семинара приняли участие члены рабочей 
группы по разработке нормативных правовых актов Че-
лябинской области, направленных на обеспечение свое-
временного проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, расположенных 
на территории Челябинской области. В состав рабочей 
группы входят депутаты Законодательного Собрания, 
Челябинской городской думы, представители министер-
ства строительства, инфраструктуры и дорожного хозяй-
ства Челябинской области и управляющие компании.

На встрече Сергей Леонидович поделился с при-
сутствующими опытом различных регионов Российской 
Федерации по проведению мониторинга технического 
состояния жилищного фонда и выявлению потребности 
в проведении капитального ремонта многоквартирных 
домов.

Также были рассмотрены вопросы разработки реги-
ональной программы капитального ремонта, создания 
фонда капитального ремонта многоквартирных домов, 
деятельности регионального оператора и другие вопросы.

В четверг, 11 апреля, в Екатеринбур-
ге представители бизнес-сообщества 
встретились с председателем Законо-
дательного Собрания Свердловской 
области Людмилой Бабушкиной в рам-
ках топ-клуба Ассоциации выпускни-
ков Президентской программы. Гостем 
клуба стал депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, пред-
седатель челябинского отделения 
общественной организации «Деловая 
Россия» константин Захаров.

Предприниматели обсудили с Люд-
милой Бабушкиной вопросы влия-
ния общественной инициативы на 

законодательный процесс, необходимость 
законодательных инициатив в поддержку 
инновационной и инвестиционной дея-
тельности, малого и среднего бизнеса.

Депутат Константин Захаров (фракция 
«Единая Россия»), в свою очередь, пре-
зентовал екатеринбургскому бизнес-
сообществу проект конурбации «Челябинск 
– Екатеринбург». По словам депутата, 
конурбация «Челябинск – Екатеринбург» 
должна стать третьей по масштабу конур-
бацией в России, после Московской и Санкт-
Петербургской, что позволит уравновесить 
экономические и политические роли регио-
нов и даст новые возможности для привле-

чения инвестиций, развития промышлен-
ности и социальной сферы обеих областей.

Среди преимуществ объединения 
уральских городов-миллионников Кон-
стантин Захаров назвал развитие терри-
торий вдоль транспортной артерии между 
городами, научного, инновационного, 
технологического потенциала областей, 
рост рынка труда и перспективы развития 
бизнес-сотрудничества с Тюменской обла-
стью и Пермским краем.

Помимо всего прочего, потенциальная 
конурбация имеет выгодное географиче-
ское положение, находясь на Транссибир-
ской железнодорожной магистрали, соеди-
няющей Европу и Азию, а также выход че-
рез реку Каму к западным и через Иртыш к 
северным водным магистралям.

Первым этапом проекта должно стать 
строительство современной сверхскорост-
ной трассы Баландино – Кольцово.

Идея создания конурбации вызвала не-
поддельный интерес не только у екатерин-
бургских предпринимателей, но и у предсе-
дателя регионального парламента Людми-
лы Бабушкиной. Подводя итоги топ-клуба 
в неформальной обстановке, Константин 
Захаров и Людмила Бабушкина решили 
провести межпарламентскую встречу де-
путатов и более тщательно проработать 
этот вопрос.

идея челябинСкого деПутата нашла 
ПоддеРжку у коллег
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Этой зимой депутаты Законо-
дательного Собрания Челябин-
ской области приняли закон «Об 
отдельных вопросах, связанных 
с осуществлением контроля за 
соответствием расходов лиц, за-
мещающих государственные 
должности Челябинской области, 
и иных лиц их доходам, и о вне-
сении изменений в некоторые за-
коны Челябинской области». Суть 
его заключается в том, что отны-
не народные избранники обязаны 
отчитываться не только о своих 
доходах, но и расходах, подобная 
мера касается и их супругов и не-
совершеннолетних детей.

О том, как закон выполняют 
южноуральские законодате-
ли, «Парламентской неделе» 

рассказал председатель комитета по 
регламенту и депутатской этике Вла-
димир Горнов (фракция «Единая Рос-
сия»).

– Владимир Михайлович, как 
изменилось законодательство, 
касающееся предоставления депу-
татами деклараций?

– Изменения заключаются в уста-
новлении новых обязанностей по 
предоставлению сведений о расходах. 
То есть если раньше каждый депутат 
должен был показать свои доходы, 
то с этого года необходимо сообщать 
сведения и о расходах.

– Как считаете, насколько не-
обходимо было вносить подобные 
изменения в закон?

– Думаю, подобная форма отчет-
ности в какой-то степени дисциплини-
рует, мобилизует, ничего страшного в 
этом не вижу. В нашей работе должен 
быть принцип прозрачности. Депута-

ты – люди публичные, и если человек 
работает добросовестно, то и скры-
вать ему нечего. Вообще, уверен, что 
подобная форма отчетности – норма 
для любого цивилизованного обще-
ства, тем более для тех, кто является 
депутатом. Нет ничего страшного в 
предоставлении таких сведений.

– Как проходит работа по де-
кларированию депутатами рас-
ходов?

– В Законодательном Собрании 
Челябинской области создана специ-
альная комиссия, которая занимается 
проверкой достоверности предостав-
ленных данных. Входят в нее замести-
тели председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, пред-
седатели всех комитетов областного 
парламента. На сегодняшний день 
работа практически завершена. Двое 
наших коллег находятся на больнич-
ном, но уже в ближайшие дни они 
тоже отчитаются и о доходах, и о рас-

ходах. Комиссия внимательно изучила 
каждый отчет депутата, там, где были 
недочеты, они уже устранены.

– А какие именно недочеты 
были в декларациях депутатов?

– Ничего серьезного, технические 
ошибки. Где-то дата заполнения не 
была проставлена, где-то были помар-
ки. Но все это уже исправлено.

– До какого срока депутаты 
должны отчитаться о своих рас-
ходах?

– В соответствии с действующим 
законодательством депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти должны были предоставить свои 
сведения о расходах до 1 апреля этого 
года. Еще раз обращу внимание, что 
практически все депутаты в этот срок 
уложились. Более того, практически 
закончена работа по выкладке депу-
татских отчетов на официальном сайте 
Законодательного Собрания (www.
zs74.ru).

Добавим, что в соответствии 
с принятым федеральным и регио-
нальным законами о своих расходах 
отныне обязаны отчитываться не 
только народные избранники, но и 
граждане, замещающие (занимаю-
щие) государственные должности, 
а также муниципальные должности 
на постоянной основе, госслужащие 
и муниципальные служащие, вклю-
ченные в перечни коррупционно опас-
ных должностей. Этим категориям 
граждан отчитываться придется 
по каждой, если ее сумма превыша-

ет общий доход указанных лиц и их 
супруг (супругов) за три последних 
года, предшествующих совершению 
сделки. Речь идет о приобретении 
земельного участка, другого объек-
та недвижимости, транспортного 
средства, ценных бумаг, акций (долей 
участия, паев в уставных (складоч-
ных) капиталах организаций). При-
дется отчитаться и об источниках 
получения средств, за счет которых 
совершена сделка.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

деПутаты вПеРвые отчиталиСь о РаСходах

гРажданСкий унивеРСитет
10 апреля в 

рамках проекта 
« Гр а ж д а н с к и й 
университет» со-
стоялась лекция 
п р е д с е д а т е л я 
Го с уд а р с т в е н -
ной Думы ФС РФ  
Сергея Нарыш-
кина о развитии 
российского пар-
ламентаризма. 

По итогам лекции Владимир Мякуш подчеркнул, что в 
ней были затронуты очень важные темы. Особо предсе-
датель Законодательного Собрания отметил тезис о том, 

что без совершенствования законодательной базы невозможно 
дальнейшее развитие нашей страны. «Это очень важно, сегодня 
была подтверждена аксиома о незыблемости Конституции – это 
залог стабильности и развития нашего государства. Теперь нам 
предстоит довести основные мысли и тезисы до жителей Челя-
бинской области, организовать широкое обсуждение обозначен-
ных вопросов», – сказал Владимир Мякуш.

Также были затронуты проблемы, которые стоят в целом 
перед российским государством: обеспечение стабильности пен-
сионной системы, развитие жилищно-коммунального хозяйства, 
осуществление мониторинга правоприменительной практики на 
местах. Владимир Мякуш подчеркнул, что в этих вопросах без 
изменения и совершенствования законодательства трудно рас-
считывать на поддержку.

– Сейчас абсолютно правильно идет разговор об усилении 
законодательной власти, потому что парламентский контроль 
над общественными процессами – это очень важный элемент 
в дальнейшем повышении благосостояния российского народа 
и повышения уровня качества жизни, – заключил председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области.

Новости Зсо

-Сегодня награды получают 12 
южноуральцев. Люди самых 
разных профессиональных 

сфер. Но у каждого за плечами большой 
жизненный опыт, мастерство, уважение 
коллег и любовь к своему делу, – под-
черкнул Михаил Юревич. 

Среди награжденных – тренер-
преподаватель детско-юношеской спор-
тивной школы олимпийского резерва 
имени Григория Веричева Александр 
Миллер. «Эта высокая награда дока-
зывает, что спорт объединяет людей. 
Благодаря таким мастерам-тренерам 
наша область стала одним из ведущих 
спортивных регионов страны», – уверен 
губернатор. Добавим, что именно Мил-
лер воспитал «золотого» Мансура Исаева, 
ставшего победителем Олимпийских игр 
в Лондоне.

Высокую награду получил еще один 
южноуральский тренер – Михаил Пу-
зиков, представляющий комплексную 

детско-юношескую спортивную школу 
олимпийского резерва «Юность-Метар». 
Под его руководством челябинка Ана-
стасия Барышникова стала бронзовой 
призеркой на последней летней Олим-
пиаде.

Помимо спортивных достижений 
южноуральцев высокими государствен-
ными наградами также отмечены их 
трудовые успехи. Так, сразу два пред-
ставителя Челябинского цинкового за-
вода – технический директор Александр 
Затонский и плавильщик Леонид Кобелев 
– удостоены звания «Заслуженный ме-
таллург РФ».

Кроме того, благодарность от прези-
дента получил коллектив Челябинского 
концертного объединения – за боль-
шой вклад в развитие отечественного 
музыкального искусства и активную 
просветительскую деятельность. Награ-
да вручена руководителю учреждения 
Алексею Пелымскому.

деПутат отмечен выСокой гоСудаРСтвенной нагРадой

Юрий Раифович кАРЛИкАНОВ, пер-
вый заместитель председателя ЗСО, 
председатель комитета Законода-
тельного Собрания по строительной 
политике.

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области IV – V созывов. В 2005 
– 2011 гг. – председатель комитета ЗСО по 
строительству, жилищно-коммунальной 
политике и дорожному хозяйству, с октя-
бря 2010 г. возглавляет работу комитета 
по строительной политике. Первый заме-
ститель руководителя фракции «Единая 
Россия». Автор законодательных инициа-
тив по внесению изменений в Жилищный 
и Градостроительный кодексы РФ, ряда 
федеральных и региональных законов.

Награжден медалью ордена «За заслу-
ги перед Отечеством» II степени, знаком 
отличия «За заслуги перед Челябинской 
областью», знаком ордена «Меценат» IV 
степени («Золотой крест»). Заслуженный 
строитель Российской Федерации (1995).

Депутат, первый замести-
тель председателя ЗСО Юрий 
карликанов (фракция «Еди-
ная Россия») на прошлой не-
деле из рук губернатора об-
ласти Михаила Юревича по-
лучил высокую государствен-
ную награду – орден Дружбы. 
Вместе с Юрием Раифовичем 
государственными награда-
ми были отмечены 11 южно-
уральцев.
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15 апреля в области стартует 
акция по сбору крови для лечеб-
ных учреждений «Подари жизнь». 
Она продлится до Национального 
дня донора, который будет празд-
новаться в России 20-го числа. Об 
объемах потребности в донорской 
крови и об акции в прямом эфире 
еженедельной программы «За-
конодательная среда» на радио 
«комсомольская правда» расска-
зал вице-спикер Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
координатор недели донора Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»).

– Александр Леонидович, донор-
ской крови сегодня не хватает?

– Да, к сожалению, сегодня любое 
лечебное учреждение, которое широ-
ко использует препараты крови, го-
ворит о том, что крови недостаточно. 
По этой причине порой откладываются 
плановые операции, потому что кровь 
необходима экстренно поступившему 
больному.

– Сколько литров крови в год 
необходимо областной больнице 
и региону?

– В 2012 году потребность в крови 
областной больницы составила около 
0,8 тонны. Если смотреть динамику за 
последние три года, то мы, к сожале-
нию, видим снижение количества до-
норов и количество заготавливаемой 
крови. Если в 2010 году у нас было 
порядка 40 тысяч доноров, то в 2012 
году на пункт сдачи крови пришли 
только 27 тысяч. В прошлом году было 
заготовлено около 38 тонн крови. Но 
заготавливаемой крови недостаточ-
но, необходимо как минимум в два 
раза больше. Дело в том, что в на-
шей области открылся кардиоцентр, 
следовательно, выросло количество 
операций. Увеличилась рождаемость, 

а роженицам иногда после родов тре-
буется переливание крови или ее ком-
понентов. Сегодня успешно проходит 
лечение онкологических заболеваний 
крови взрослых и детей, но для этого 
нужно большое количество перели-
ваний крови. Иногда для одного та-
кого пациента требуется до 30 литров 
крови. Донорской крови не хватает, 

поэтому станции переливания крови 
заговорили о необходимости предпри-
нять какие-то действия по увеличению 
количества доноров.

– Такой спад произошел только 
в Челябинской области или по всей 
России?

– На встрече Владимира Путина 
с активистами Всероссийского народ-
ного фронта в Ростове присутствовали 
медики, которые подняли вопрос о 
том, что сейчас в России после при-
нятия изменений к закону о донорстве 
начинает резко падать количество до-
норов. В нашей области в 2013 году в 
сравнении с предыдущими годами ко-
личество доноров упало на 20 процен-
тов. Такой спад прошел по всей России. 
Когда рассматривался законопроект 
изменений, среди них были спорные 
моменты, с которыми мы не согласны. 
Я согласен, что безвозмездная дача 
крови – это правильно и так проис-
ходит во всем мире, но в нашей стране 
сложился определенный менталитет. 
Люди, которые шли на станции пере-
ливания крови, шли по зову души, но 

в то же время преследовали и свой 
интерес: день отдыха, дни к отпуску, 
материальное поощрение. Нельзя го-
ворить о том, что спад связан только 
с законом, но все же изменения за-
кона способствовали этому. Отвечая 
на вопрос, Владимир Владимирович 
попросил министра здравоохранения 
разобраться с этой ситуацией и подой-

ти к нему с практической точки зрения, 
потому что за решением ситуации сто-
ит жизнь. Поэтому он попросил еще 
раз рассмотреть этот законопроект и 
внести изменения.

Мы назвали свою акцию «Подари 
жизнь» не случайно. Человек, кото-
рый приходит и отдает частичку своей 
жизни другому человеку, должен быть 
удовлетворен не только духовно и ду-
шевно, но и материально.

– Расскажите об акции.
– В нашей области живут 20 тысяч 

почетных доноров, тех, кто совершили 
60 плазмодач или 40 кроводач. До-
норство всегда было порывом души, 
и люди всегда шли на станции пере-
ливания крови и принимали активное 
участие в этом движении. Националь-

ный день донора впервые отмечался 
в 1832 году. В этом году совет сто-
ронников партии «Единая Россия» 
предложил не одним днем отметить 
этот день, а провести акцию, приуро-
ченную к наступающему празднику. 
Вопрос был рассмотрен на президиу-
ме партии «Единая Россия», и наши 
депутаты активно откликнулись на 

это предложение. Владимир Мякуш 
дал поручение поддержать акцию и 
провести ее во всех городах области. 
Ожидается, что за пять дней акции 
донорами станут 6000 человек, также 
примут участие главы районов, горо-
дов, партийные активисты.

Нашему региону повезло: у нас 
есть две станции переливания крови 
– федеральная и областная. По стече-
нию обстоятельств они обе оказались 
на одной улице. Одна находится по 
адресу: Воровского, 51, а другая – Во-
ровского, 68. Обе имеют мобильные 
группы, причем федеральная стан-
ция работает с железной дорогой и 
у них есть вагон по приему и есть 
автомобильный комплекс. Областная 
станция помимо мобильной группы 

имеет филиалы по всей области и 
в Металлургическом районе Челя-
бинска. Мы задействовали все силы, 
создали оргкомитет, где собрали всех 
заинтересованных лиц и договори-
лись, что эта неделя пройдет с мак-
симальной активизацией всех филиа-
лов. В Челябинске будут работать три 
стационарные точки: федеральная 
и областная станции переливания 
крови и филиал областной станции 
в Металлургическом районе. Кроме 
того, в Челябинске будут работать 
две мобильные группы – на площади 
Революции и специализированный 
железнодорожный вагон на станции 
вокзала Челябинск-Главный.

Подготовила Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

обязательные уСловия для Сдачи кРови:
Достижение 18-летнего возраста, наличие паспорта гражданина 

РФ, вес более 50 кг, необходимо воздержаться от алкоголя в течение 
двух суток и не курить в течение двух часов до кроводачи. Накануне 
исключить из рациона молочную, жирную, острую, мясную, соленую, 
копченую пищу, газированные напитки и шоколад. Утром перед сда-
чей крови обязателен легкий завтрак и сладкий некрепкий чай, хлеб, 
овощи, фрукты.

гРафик Работы Пунктов Сдачи кРови С 15 По 20 аПРеля
На станции переливания крови Федерального агентства медико- �

биологического агентства (г. Челябинск, ул. Воровского, 51, 8.00 – 12.30), 
телефон (351) 268-28-56.

На Челябинской областной станции переливания крови (г. Челябинск,   �
ул. Воровского, 68, 8.00 – 12.00), телефон 232-78-88.

На площади Революции – 15 – 20 апреля, 9.00 – 14.00. �
В специализированном железнодорожном вагоне на станции вокзала  �

Челябинск-Главный – с 15 по 17 апреля, 10.00 – 14.00.
Кроме того, сдать кровь можно в Металлургическом районе по адресу:   �

г. Челябинск, ул. Румянцева, 28, корпус 5-й, 8.00 – 13.00.

в челябинСкой облаСти:
г. Магнитогорск, пр. К.Маркса, д. 160 и 176, 8.00 – 13.00; �
г. Златоуст, пр. Гагарина, 8-я линия, д. 4, 8.00 – 12.00; �
г. Миасс, пр. Автозаводцев, д. 36, 8.00 – 12.00; �
г. Сатка, ул. Куйбышева, д. 15, 8.00 – 11.00; �
г. Южноуральск, ул. Строителей, д. 21, 8.00 – 11.00; �
15 – 16 апреля в г. Копейске, 9.00 – 14.00 (мобильная передвижная станция); �
17 – 18 апреля в г. Коркино, 9.00 – 14.00 (мобильная передвижная стан- �

ция);
19 – 20 апреля в г. Еманжелинске, 9.00 – 14.00 (мобильная передвижная  �

станция).

доноР от Слова… «даРить»



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 11 (306) • 17 апреля 2013 года 5

Председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия») и вице-спикер Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») 9 апреля приняли участие 
в заседании Молодежного регио-
нального собрания депутатов Челя-
бинской области. 

Повестка заседания была до-
статочно насыщенной. Члены 
Молодежного регионального 

собрания обсудили результаты своей 
деятельности за период с июня 2010 по 
апрель 2013 года.

В настоящее время в состав Моло-
дежного регионального собрания вхо-
дят 244 молодых депутата в возрасте 
до 35 лет, представляющие собрания и 
советы депутатов городских округов и 
муниципальных районов, городских и 
сельских поселений. 

Являясь одновременно школой 
молодого парламентария и органом, 
координирующим деятельность пред-
ставителей молодежи, региональное 
собрание успешно справляется со своей 
задачей и занимает значительное место 
в политической, социальной и экономи-
ческой жизни Челябинской области. 

Деятельность Молодежного собра-
ния позволяет обеспечить прямое об-
щение представителей территорий с ру-
ководством Законодательного Собрания 
области, руководителями отраслевых 
министерств и общественных органи-
заций, что способствует оперативному 

решению важных для жителей конкрет-
ных населенных пунктов вопросов.

Молодые депутаты играют важную 
роль в развитии гражданского обще-
ства. 

Представители совета собрания 
входят в состав конкурсных комис-
сий по подведению итогов смотра-
конкурса молодежных парламентских 
формирований и конкурса молодеж-
ных проектов «Челябинская область – 
это мы!»; в комиссию по присуждению 
премии Законодательного Собрания в 
сфере молодежной политики; обще-
ственный совет по национальным во-
просам; по семейной и демографиче-
ской политике. 

Председатель Мо-
лодежного региональ-
ного собрания депута-
тов Николай Бурматов 
заметил, что моло-
дежное собрание – это 
коммуник ационная 
площадка, объеди-
няющая в своих рядах 
молодых депутатов 
вне зависимости от 
принадлежности к по-
литическим партиям и собственных 
убеждений. 

Приветствуя молодых депутатов 
и оценивая положительно деятель-
ность молодежного парламента, Вла-
димир Мякуш заметил, что для более 
эффективной работы необходимы 
структурные преобразования самого 
парламента. 

– Может быть, взять за основу струк-
туру Законодательного Собрания Челя-
бинской области, где действуют про-
фильные комитеты, регулярно проходят 
заседания рабочих групп? – обратился к 
молодым депутатам спикер областного 
парламента.

Также Владимир Викторович за-
метил, что для дальнейшего развития 
и систематизации деятельности моло-

дежного собрания стоит подумать и о 
разработке регламентных документов.

Кроме того, спикер южноуральского 
парламента озвучил предложение по 
внесению изменений в Положение о 
Молодежном собрании, в первую оче-
редь это касается выборов руководите-
лей и формирования совета.

В настоящее время кандидатура на 
должность председателя молодежного 
парламента вносится председателем 
Законодательного Собрания. Но, как 
заметил Владимир Мякуш, действи-
тельность требует открытости, гласно-
сти и демократичности. И предложил 
молодым депутатам самим опреде-
лить кандидатуры возможных лиде-
ров, в том числе с использованием 
рейтингового голосования.

Спикер Заксобрания уверен, что 
подобная система будет не только 
более демократичной, но и повысит 
престиж и авторитет молодежного 
парламента. А депутаты Законода-
тельного Собрания, как и прежде, 
будут выступать в качестве настав-
ников и помощников для молодых 
парламентариев.

Также молодые депутаты обсуди-
ли вопросы модернизации здравоох-
ранения, оказания государственной 
поддержки для улучшения жилищных 
условий молодым семьям и работни-
кам бюджетных учреждений, защиты 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей.

Ирина ЯББАРОВА,  
фото Дениса СИМОНОВА

молодежный ПаРламент: Пути Развития

В течение всей недели любой же-
лающий может прийти на станцию 
переливания крови, сдать кровь и 

спасти чью-то жизнь.
География акции – все крупные города 

Челябинской области: Челябинск, Магни-
тогорск, Златоуст, Миасс, Сатка, Копейск, 
Еманжелинск, Южноуральск. Всю неделю 
по области будут передвигаться мобильные 
станции сдачи крови, продолжат работу и 
филиалы областной станции переливания 
крови. Персонал станций отмечает, что в 
момент проведения донорских акций сдают 
кровь до 200 человек в день. Ожидается, 
что в эту неделю донорами станут 6000 
тысяч человек.

Одними из первых желающих поделить-
ся своей кровью на спасение жизни стали 
депутат Законодательного Собрания Ми-
хаил Видгоф (фракция «Единая Россия»), 
председатель комитета по информацион-
ной политике Александр Мотовилов (фрак-
ция «Единая Россия») и координатор акции, 
председатель Совета сторонников партии 
«Единая Россия» Вадим Воробей.

Вадим Анатольевич отметил, что сегод-
ня наблюдается сокращение количества 
доноров, в то время как необходимость в 
донорской крови, напротив, возрастает.

– Количество доноров в Челябинской 
области и в Российской Федерации в целом 
сократилось, – говорит Вадим Воробей. 
– В это же время увеличилась необходи-
мость в донорской крови и ее компонен-
тах. Сегодня в области проводят большое 
количество высокотехнологичных опера-
ций, которые требуют компоненты донор-
ской крови. Например, в области работает 

кардиоцентр, а для проведения одной опе-
рации на сердце нужно до 10 литров крови. 
Около 30 доноров должны сдать кровь, 
чтобы помочь одному такому пациенту 
кардиоцентра.

Недостаток донорской крови и ее ком-
понентов обрел масштаб социальной про-
блемы, поэтому с целью привлечения 
внимания общественности, молодежи к 
донорскому движению мы решили в рам-
ках Национального 
дня донора про-
вести неделю до-
нора под девизом 
«Подари жизнь!». 
Эта акция будет 
проходить по всей 
территории Челя-
бинской области. 
Мобильные пере-
движные станции, 
донорский вагон 
и все стационарные пункты сдачи крови 
работают ежедневно. В акции принимают 
участие и депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области.

Я сам уже много лет являюсь донором. 
Главная мотивация, которая приводит меня 
в пункт сдачи крови снова и снова, – это 
помощь другому человеку. Каждый донор 
спасает чью-то жизнь, поэтому, сдавая 
кровь, человек, в первую очередь, получает 
моральное удовлетворение. Также я читал 
много литературы о донорстве, где было 
сказано о том, что сдача крови полезна для 
нашего организма.

Оксана ВЕЛИКАЯ, 
фото Наиля ФАТТАХОВА

доРоже золота
В этот понедельник, 15 апреля, в Челябинской области стартовала неделя доно-

ра. Организаторами акции «Подари жизнь!» выступили Совет сторонников партии 
«Единая Россия» в Челябинской области и региональное отделение партии.

Депутаты, руководители общественных и партийных организаций 
своим примером призывают людей принять участие в донорском 
движении. На верхнем снимке: координатор акции Вадим Воробей  

и депутат ЗСО Михаил Видгоф. На нижнем: депутат Александр Мотовилов.
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Напомним, временная комиссия, основ-
ная цель которой – совершенствование 
законодательства в рамках реализации 

указа президента «О некоторых мерах по реали-
зации государственной политики в сфере защиты 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей» была создана этой зимой. С этой же це-
лью, напомним, в области реализуется общефеде-
ральный проект партии «Единая Россия» «России 
важен каждый ребенок». 

В феврале состоялось первое заседание вре-
менной комиссии, в которую вошли депутаты За-
конодательного Собрания Челябинской области, 
руководители социальных учреждений для детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родите-
лей, представители общественных организаций.

В середине прошлой недели состоялось вто-
рое в этом году заседание временной комиссии, 

на котором были рассмотрены предложения, 
направленные на изменение законодательства, 
ряда требований и правил, касающихся усынов-
ления детей-сирот или оформления опекунства, 
гостевого режима.

Стоит отметить, что состав временной комиссии 
пополнился новыми членами: на втором заседании 
в нее были включены представители прокуратуры, 
митрополит Челябинский и Златоустовский Феофан 
и муфтий Челябинской области Ринат Раев.

Целый месяц члены комиссии разрабатывали 
предложения, направленные на совершенство-
вание законодательного механизма, который по-
зволил бы решить вопрос сиротства. Вице-спикер 
регионального парламента, председатель коми-
тета по социальной и молодежной политике, куль-
туре и спорту, руководитель временной комиссии 
Александр Журавлев (фракция «Единая Россия») 

заметил, что в общей сложности в адрес комиссии 
поступило сто предложений, из них чуть более 60 
было отобрано в качестве основы, которая впо-
следствии может приобрести форму законопро-
екта или законодательной инициативы.

Целый ряд предложений поступил от уполно-
моченного по правам ребенка в Челябинской об-
ласти Маргариты Павловой, свое видение реше-
ния проблемы предложила министр социальных 
отношений Ольга Кучерина и многие другие.

Кроме того, на втором заседании комиссии 
Ольга Кучерина подвела итоги первого квартала 
работы по реализации государственной политики 
в сфере защиты детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, в Челябинской области. 
По ее словам, за последние несколько месяцев 
наблюдается 20-процентный рост количества де-
тей, которых берут на воспитание замещающие 

семьи. В настоящий момент областное прави-
тельство активно прорабатывает три основных 
направления по стимулированию южноуральских 
семей взять на воспитание детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. В первую 
очередь рассматриваются вопросы увеличения 
финансовой поддержки приемных семей, увели-
чения содержания детей, воспитывающихся в за-
мещающих семьях, увеличения стимулирующих 
выплат при устройстве ребенка в семью. Также 
Ольга Леонидовна обратила внимание участ-
ников встречи, что областной минсоц активно 
реализует проект по созданию школ приемного 
родителя. В ряде территорий области они уже от-
крыты и успешно действуют, предполагается, что 
в этом году в каждом муниципалитете и город-
ском округе появится подобная школа, которая 
поможет приемным мамам и папам в решении 
многих проблем и вопросов. 

Важно решить проблему по постинтернатному 
сопровождению выпускников социальных учреж-
дений. Здесь Ольга Кучерина подчеркнула: по-
ложительный опыт у области уже есть. Благодаря 
принятым мерам многие выпускники детских 
домов и интернатов успешно учатся в учебных 
заведениях начального и среднего профессио-
нального образования и даже в вузах. Тем не 
менее вопрос социализации таких ребят пока 
остается открытым.

– Сейчас наша главная задача – системати-
зировать поступившие предложения,– проком-
ментировал Александр Журавлев. – Затем они 
будут разделены по направлениям. Во-первых, 
отдельно будут выделены предложения, которые 
могут лечь в основу по внесению изменений на 
региональном уровне, во-вторых, предложения, 
которые в качестве законодательных инициатив 
будут направлены в федеральное правительство. 
Кроме того, планируется рассмотреть предложе-
ния по внесению изменений и в муниципальные 
законодательные акты.

Следующее заседание временной комиссии 
по реализации государственной политики в сфе-
ре защиты детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, в Челябинской области 
состоится через месяц. За это время каждое 
предложение будет проработано с юристами, 
профильными министерствами, чтобы впослед-
ствии разработать проекты постановлений и за-
конов.

Ребята с трудом могли сло-
вами передать свои яркие 
эмоции и впечатления от 

самого театра, от происходящего 
на сцене.

– В драмтеатре Челябинска я 
впервые, – рассказала девяти-
классница Мария Праведникова. 
– Когда узнала, что поедем сюда, 
очень обрадовалась. Здесь так кра-
сиво, все нравится.

Руководством театра был под-
готовлен для ребят сюрприз: перед 
началом представления была орга-
низована экскурсия. Юным гостям 
из Тюбука рассказали историю теа-
тра, провели по всем его помеще-
ниям.

– До этого наши воспитанники 
бывали только в кукольном театре, 
ТЮЗе, – рассказала директор Тюбук-
ской коррекционной специальной 
школы-интерната для детей-сирот 
и детей, оставшихся без попече-
ния родителей, с ограниченными 
возможностями здоровья Вера 
Первушина. – Поездка в драмтеатр 
Челябинска состоялась благодаря 
поддержке Законодательного Со-
брания, за что огромное спасибо! 

Для ребят это настоящий праздник, 
ведь подобные походы в театр у нас 
случаются не часто. Все-таки мы 
живем далеко, почти в двух часах 
езды от города, да и финансовых 
возможностей у нас не так много. 
Ребятишки, когда узнали, что наме-
чается поездка в Челябинск, очень 
обрадовались, стали думать, что 
надеть, многие спрашивали, как 
себя вести в театре. Столько вос-
торга было, радости, они даже не 
могли дождаться автобуса.

«Парламентская неделя» уже 
неоднократно рассказывала о 

крепкой дружбе между Законода-
тельным Собранием и тюбукской 
школой-интернатом. На протяже-
нии десяти лет областной парла-
мент шефствует над воспитанни-
ками этого учреждения. Благодаря 
депутатской поддержке решаются 
многие хозяйственно-бытовые 
трудности: ремонт прачечной и 
душевых, приобретение бытовой 
техники. Это и многое другое на 
постоянном депутатском контро-
ле. Также для ребят организовы-
ваются различные праздники, не-
обычные мероприятия. К примеру, 

в честь праздников 23 Февраля и 
8 Марта Законодательным Собра-
нием были организованы необыч-
ные эстафеты, в которых не было 
проигравших. Все ребята получили 
подарки, а за праздничным сто-
лом каждый мог поделиться сво-
ими впечатлениями. Кстати, все 
мероприятия фиксируются на фото 
и видео, и на Новый год воспитан-
ники Тюбукской школы-интерната 
обязательно получат в подарок 
фотоальбомы и видеоальбомы с 
самыми яркими моментами из 
жизни за год.

Социальное СиРотСтво: законодательный воПРоС

России важеН каждый РебеНок

Подготовила Ирина Яббарова, фото Наиля Фаттахова 

Проблему социального си-
ротства не решить без внесения 
изменений в федеральное, ре-
гиональное, муниципальное за-
конодательство. Такого мнения 
придерживаются члены вре-
менной комиссии по реализации 
государственной политики в сфе-
ре защиты детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения роди-
телей, в Челябинской области. 

театР: дРугая жизнь

На днях у воспитанников Тюбукской кор-
рекционной специальной школы-интерната 
для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, с ограниченными 
возможностями здоровья появилась уни-
кальная возможность побывать в этом 
удивительном мире. Законодательное Со-
брание Челябинской области организовало 
для мальчишек и девчонок из тюбукской 
школы-интерната поход в один из лучших 
театров южноуральской столицы – драмте-
атр. На спектакль «Примадонна» приехали 
старшеклассники.
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Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Леонид урмашов 
(фракция «Единая Россия») поздравил вос-
питанницу саткинского шахматного клуба 
«Вертикаль» Альфию Насыбуллину с побе-
дой в чемпионате урФО по классическим и 
быстрым шахматам.

Церемония чествования спортсменки со-
стоялась на этой неделе в недавно от-
крывшемся новом помещении шахмат-

ного клуба «Вертикаль» в Западном микрорайоне. 
С победой Альфию поздравили Леонид Урмашов, а 
также глава Саткинского муниципального района 
Александр Глазков и исполнительный директор 
шахматного клуба «Вертикаль» Амир Гилязов.

За победу в чемпионате шахматистка удостое-
на корпоративной премии группы «Магнезит» «За 
профессионализм и преданность делу» в новой 
номинации – «Признание и успех».

Это специальная номинация, она учреждена 
в честь победы Альфии Насыбуллиной на чем-
пионате УрФО. Премия будет вручаться за выдаю-

щиеся достижения воспитанникам шахматного 
клуба «Вертикаль» в возрасте от семи лет до 21 
года за победу на региональных, всероссийских 
и международных соревнованиях, проводимых 
под эгидой ФИДЕ, а также участникам творческих 
коллективов Дворца культуры «Магнезит».

Леонид Урмашов от имени руководства, ак-
ционеров и трудового коллектива магнезитовцев 
поздравил девушку с победой и вручил ей золотой 
нагрудный знак лауреата корпоративной премии.

– Это огромное достижение и самой Альфии, и 
ее тренеров, и всей саткинской шахматной школы, 
о которой сегодня можно сказать, что она состоя-
лась! – отметил он. – Уверен, что и на чемпионате 
России по классическим и быстрым шахматам, на 
котором Альфия будет представлять весь Ураль-
ский округ, она выступит достойно.

С начала этого года Альфия показывает хоро-
шие результаты на крупных шахматных турнирах. 
С 1 по 10 февраля в Российском государственном 
социальном университете проходил международ-
ный Кубок РГСУ по шахматам Moscow Open – 2013, 
она принимала участие в турнире «В» и, победив в 

последнем туре опытного гроссмейстера Сандугач 
Шайдуллину, набрала шесть очков и поделила 17 
– 31-е места среди 172 участниц.

Также депутат ЗСО и первые руководители по-
здравили родителей Альфии – Альфию Саматовну 
и Владислава Камильевича, ее тренера Евгения 
Сомкина.

Леонид Урмашов отмечает: всегда приятно по-
здравлять с заслуженными победами перспек-
тивную саткинскую молодежь и ее наставников. 
Благодаря шахматному всеобучу, действующему 
в Саткинском районе не первый год, возмож-
но, новых звезд этой увлекательной игры станет 
больше.

ПоздРавлять С Победами вСегда ПРиятно

8 апреля депутат Законодательного 
Собрания области Николай янов (фрак-
ция «Единая Россия») побывал с оче-
редным визитом в детском доме № 5. 
Депутата сопровождала Лариса Мошко-
ва – начальник управления социального 
развития администрации города Челя-
бинска.

Николай Янов с марта этого года воз-
главляет совет попечителей детско-
го дома № 5 и бывает здесь каждую 

неделю, вникая во все насущные проблемы 
социального учреждения. «На прошлой не-
деле обсуждали с директором проведение 
субботника по уборке территории, обрезку 
деревьев, сегодня нужно осмотреть поме-
щения на втором этаже детского дома. Этаж 
последний, потолок протекает, потребуется 
срочный ремонт. Нужно оперативно решить 
эту проблему», – рассказывает о своих зада-
чах депутат. Мероприятия пройдут в рамках 

реализации федеральной программы «Рос-
сии важен каждый ребенок».

Администрацией детского дома было при-
нято решение о расселении детей из аварий-
ных помещений в другие семьи учреждения 
на время ремонта. В ближайшее время ад-
министрацией города будут выделены сред-
ства на восстановление кровли. Строительная 
компания «Артель-С», которую возглавляет 
депутат Янов, также примет участие в ре-
монтных работах.

9 апреля состоялось открытие XXIV тур-
нира памяти хоккеистов, погибших в ката-
строфе 4 июня 1989 года.

4 июня 1989 года в страшной железнодо-
рожной катастрофе на участке дороги 
Аша – Уфа трагически погибли юные 

хоккеисты школы «Трактор» 1973 года рожде-
ния – двукратные чемпионы СССР. 

Cовместно с родителями, родственниками 
погибших и пострадавших в катастрофе еже-
годно проводятся турниры памяти по хоккею с 
шайбой.

Депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Михаил Видгоф поприветство-
вал всех участников и гостей турнира.

— Проведение турнира памяти юных хок-
кеистов школы «Трактор» – это история и тра-
диция школы и клуба «Трактор». Я рад, что мы 
бережно относимся к этой традиции и сохраня-
ем ее. От всей души желаю участникам турнира 
хорошей игры и победы!

Памяти юных хоккеиСтов

4 апреля в Южно-уральском 
государственном университете 
прошел открытый семинар «Опыт 
управления крупными система-
ми», инициаторами, организато-
рами и непосредственными участ-
никами которого стали выпускник 
университета, председатель Евра-
зийской экономической комиссии, 
доктор экономических наук Виктор 
Христенко и ректор ЮурГу, депутат 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Александр шеста-
ков (фракция «Единая Россия»).

Открывая мероприятие, Алек-
сандр Леонидович Шестаков 
отметил: «Наша страна про-

шла сложный путь развития – от одной 
социально-экономической формации 
к другой. Именно в этот переходный 
период были заложены основы про-
мышленной политики нашей страны, 
разработаны стратегии развития авто-
мобильной, электронной, судострои-
тельной и других отраслей промыш-
ленности. Опыт, который накоплен ко-
мандой Виктора Борисовича Христенко, 
занимавшего в это непростое время 
посты министра промышленности 
и энергетики, а затем министра про-
мышленности и торговли, совершенно 
уникален для нашей страны».

Виктор Христенко представил 
вниманию слушателей информацию 
об управленческих технологиях, воз-
никших в процессе работы команды 
Христенко в Правительстве Российской 
Федерации с 1999 по 2012 год.

Также с докладами выступили 
председатель совета директоров ОАО 
«Вертолеты России» доктор экономи-
ческих наук Андрей Георгиевич Реус; 
управляющий партнер Unicorn Capital 
Advisers GmbH кандидат экономических 
наук Андрей Владимирович Дементьев, 
проректор по проектно-аналитической 
работе Тольяттинской академии управ-
ления, профессор кафедры управления 

кандидат технических наук Александр 
Прокофьевич Зинченко.

В семинаре приняли участие руко-
водители региональных и муниципаль-
ных органов управления, руководители 
крупных промышленных предприятий, 
ученые, аспиранты и студенты нацио-
нального исследовательского Южно-
Уральского государственного универ-
ситета.

Участники семинара имели возмож-
ность задать вопросы по теме высту-
плений, получить на них обстоятельные 
ответы. Заключительная часть семина-
ра прошла в режиме конструктивного 
диалога.

виктоР хРиСтенко ПоделилСя оПытом уПРавления

вникая во вСе ПРоблемы

Доктор экономических 
наук, почетный маши-
ностроитель Российской 

Федерации, почетный гражда-
нин Миасса, депутат ЗСО Виктор 
Корман ведет активную обще-
ственную деятельность, являясь 
председателем Челябинского 
регионального отделения Союза 

машиностроителей России, чле-
ном правления Южно-Уральской 
торгово-промышленной палаты. 
С 2010 года – депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области, член фракции «Единая 
Россия», член комитета Зако-
нодательного Собрания по про-
мышленной политике.

заСлуги ПРизнаны  
на гоСудаРСтвенном уРовне

указом Президента 
Российской Федерации 
В.В. Путина за номером 
271 от 25 марта 2013 года 
за достигнутые трудовые 
успехи, многолетнюю до-
бросовестную работу и 
активную общественную 
деятельность медалью 
ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени 
награжден Виктор Христо-
форович корман, депутат 
Законодательного Собра-
ния Челябинской области, 
генеральный директор 
открытого акционерного 
общества «Автомобиль-
ный завод «урал».
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5 декабря 1936 г. на VIII чрезвычайном 
съезде Советов была принята конституция 
1936 года. Она действовала до 1977 года и 
имела неофициальные названия «Сталин-
ская конституция» и «конституция победив-
шего социализма». как известно, эта консти-
туция вводила всеобщие равные прямые 
избирательные права при тайном голосо-
вании во все органы власти. Высшей зако-
нодательной властью в стране объявлялся 
двухпалатный Верховный Совет. Депутаты 
Верховного Совета избирались на четыре 
года. Депутатом мог быть избран каждый 
дееспособный гражданин страны, достиг-
ший 23 лет.

Выборы в Верховный Совет СССР, состояв-
шиеся 12 декабря 1937 г., были первой 
избирательной кампанией, проводив-

шейся в соответствии с новой Конституцией. 
В состав Верховного Совета СССР в заданных 

пропорциях избирались представители всех сло-
ев населения, различных возрастов, профессий 
и национальностей, партийные и беспартийные. 
Следует отметить, что количество депутатов Вер-
ховного Совета СССР, избираемых от Челябинской 
области в течение первых 11 созывов, колебалось 
от 7 до 11 человек, в Совет Национальностей 
традиционно избирался один депутат. От Челя-
бинской области в первый созыв Верховного Со-
вета СССР были избраны 11 человек: 10 – в Совет 
Союза и один – в Совет Национальностей. Кто они, 
депутаты-южноуральцы? Об этом наша следую-
щая история.

24 октября 1937 года второй секретарь Челя-
бинского обкома ВКП(б) Р.М. Хитаров направил в 
ЦК ВКП(б) и секретарю Центризбиркома Г.М. Ма-
ленкову список и характеристики кандидатов в 

депутаты Верховного Совета СССР, выдвигаемых 
Челябинским обкомом ВКП(б). В этом списке 
семь человек: П.И. Коробов – директор ММК, 
П.В. Чистов – начальник УНКВД по Челябинской 
области, М.А. Антипов – политрук батальона 
253-го стрелкового полка, член партбюро, Д.С. 
Чистякова – председатель колхоза в Чашинском 
районе (сейчас это Курганская область) с инте-
ресным названием «Муравейник», К.И. Айкашев 
работал кузнецом на ЧТЗ имени Сталина, М.Н. 
Зуев – обер-мастер (так в документе, старший 
мастер) стана «300» № 1 ММК имени Сталина, 
Ф.В. Маликов – комбайнер Маякской МТС. Ин-
тересно, что только кандидатура обер-мастера 
Зуева не получила одобрения в Москве и он не 
был выдвинут кандидатом в депутаты Верхов-
ного Совета СССР. С чем это связано, предстоит 
еще выяснить.

Два человека (Ф.В. Маликов и М.Н. Зуев) из 
семи предложенных кандидатами в депутаты Вер-
ховного Совета СССР не являлись членами ВКП(б). 
В представленных на кандидатов характеристи-
ках нашли отражение трудовая и общественная 
деятельность, у членов ВКП(б) обязательно от-
мечались такие качества, как партийная выдер-
жанность, политическая устойчивость, отсутствие 
партвзысканий, «неучастие в оппозициях и анти-
партийных группировках». А вот у беспартийных 
кандидатов в высший орган государственной 
власти упор в характеристике делался на про-
изводственные достижения и награды. Кстати, 
оба беспартийных кандидата были награждены 
орденом Трудового Красного Знамени.

Окончательный список кандидатов в депутаты 
Верховного Совета СССР был расширен еще пя-
тью фамилиями. Во-первых, в него был включен 

секретарь Челябинского обкома ВКП(б) К.М. Огур-
цов. После ареста 12 октября 1937 года руководи-
теля партийной организации области К.В. Рындина 
решением ЦК ВКП(б) Константин Михайлович был 
направлен в Челябинскую область. Ранее он тру-
дился секретарем Автозаводского райкома партии 
г. Горького. Надо сказать, что секретарем Челя-
бинского обкома ВКП(б) он проработал всего семь 
месяцев. После арестов партийного руководства 
Горького, которые прошли в апреле 1938 года, 
ЦК ВКП(б) снимает его с работы, а внеочередное 
заседание бюро Челябинского обкома выражает 
Огурцову политическое недоверие.

На каждых очередных выборах депутатами 
Верховного Совета СССР избирались первый се-
кретарь Челябинского обкома ВКП(б) – КПСС (в 
рассматриваемом нами первом созыве это К.М. 
Огурцов), председатель облисполкома (М.А. Ге-
нявский), директора ММК (П.И. Коробов) и ЧТЗ 
(А.Д. Брускин, работавший до августа 1936 г. ди-
ректором ЧТЗ). Механизм избирательной системы 
обеспечивал представительство в высшем органе 
власти (в пределах 40 процентов) рабочих (К.И. 
Айкашев), крестьян (Д.С. Чистякова и Ф.В. Мали-
ков) и интеллигенции. Наряду с ними к избранию 
рекомендовались одна-две кандидатуры из чис-
ла государственных и общественных деятелей, 
военачальников. Кстати, установлено, что два из 
одиннадцати депутатов Верховного Совета СССР 
первого созыва, избранных от Челябинской об-
ласти, были репрессированы и приговорены к рас-
стрелу (А.Д. Брускин и М.И. Генявский), К.М. Огур-
цов снят с работы, выбыл в Москву, П.В. Чистов, 
К.Н. Иванов, П.И. Коробов также вскоре выехали 
за пределы Челябинской области, а А.П. Завенягин 
еще до избрания депутатом работал в Москве в 
Наркомтяжпроме.

Следующие выборы депутатов Верховного Со-
вета СССР состоялись уже после Великой Отече-
ственной войны, в феврале 1946 года. Об этом мы 
расскажем в следующей информации.
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